

EL SERPIS

ANUNCIOS

Pago al contado.

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado

Alcoy: un mes 1.50 pesetas. Trimestre 4.50. Semestral 8.50. Anual 16.50. Extranjero 20.50. Números sueltos, 10 céntimos.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, JUEVES 12 DE OCTUBRE DE 1882

ADMINISTRACION

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1406.

REDACCION
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

Venta

Por disposición de los albaceas testamentarios, del difunto Pbro. D. José Francés, el miércoles, jueves y viernes próximos, de 9 y media á 12 de cada mañana, en la calle de S. Francisco, número 68, principal, se sacarán á subasta los libros que pertenecieron á dicho finado.

ALCOY 12 DE OCTUBRE DE 1882.

Alcoy progresa.

Examinábamos ayer los inmensos progresos que en el orden intelectual ha conseguido nuestra querida ciudad en el corto periodo de veinte años, y justo es dirigir una mirada á lo que ha progresado en Belleza, comodidades y obras útiles, en una palabra, á todos los adelantos realizados en el orden material.

Si nos fijamos en el número y clase de las edificaciones realizadas en tan reducida época, encontramos la magnífica calle de Santa Elena, digna de una capital de primer orden y que en cierta ocasión hizo exclamar á un ilustrado individuo del Municipio de una de las primeras ciudades de España: «Cuándo llegue á X. pediré al Ayuntamiento que envíe una Comisión á Alcoy, á aprender á hacer calles!»

Pues bien, esta hermosa arteria de la población, con sus elegantes casas construidas de sillería desde el zócalo hasta el tejado, la no menos digna plaza contigua, las calles de S. Jorge, Orberá, Sta. Ana, Cura, Belloch, etcétera, en fin, todo el populoso barrio á que dá nombre la primera calle citada, era hace veinte años, un vasto erial, y por aun que eso, un mal disimulado barranco.

No pudiendo contener la difícil barrera del Barchell el afán y la necesidad de nuevas construcciones, salvóse el obstáculo y á la otra parte del río, donde solo existían campos escalonados con profundos desfiladeros, las calles que forman el moderno barrio de S. Sebastian han empezado á construirse, prometiendo llegar á ser émulas de la de Sta. Elena.

En otros barrios de la población, aunque en más modestas proporciones, las calles de la Casa Blanca, Sta. Isabel y Corbella, han estado sus linderos, imponiendo todo este conjunto de hechos á los Municipios que en Alcoy se han sucedido, la precisión de regularizar y á ayudar los esfuerzos individuales, por medio de un plano de rectificación y ensanche, de cuya historia, vicisitudes y futuro impulso nos ocuparemos en otra ocasión.

La representación del Ayuntamiento de nuestra ciudad, requería, si de concierto había de marchar con el crecimiento de ella, la erección de una Casa Consistorial digna y decorosa, y se levantó en la plaza de S. Agustin un edificio que resultó capaz para prestar otros servicios que el primordial para que fué erigida.

Un espacioso cuartel de nueva planta aumentó el número de los edificios públicos, y como templos destinados á la caridad, el legado de un benemérito patricio, y la inquebrantable fuerza de voluntad de otros muchos, han hecho surgir el magnífico Hospital de Oliver, honra de nuestra población y envidia de las estrañas; el Asilo de las Hermanitas de los pobres, y la Casa de Beneficencia en construcción, cuyo término se vislumbra en un corto plazo.

Si de las edificaciones de viviendas pasamos á hacernos cargo de otros servicios públicos, vemos efectuada en tiempos no muy halagüeños para realizar mejoras, la importantísima de la canalización de aguas potables, para la que fué preciso vencer, primero la resistencia de los que en toda idea nueva ven un peligro, allegar luego recursos, proyectar después y construir la obra, cuyo buen éxito debe servir de recompensa á los tenaces iniciadores de tan benéfica reforma.

Adenas empezaba la población á disfrutarla

y ya la iniciativa individual solicitaba del Ayuntamiento la necesaria concesion y erigir una fábrica de gas, tambien modelo entre las de su especie, como si todo lo que en Alcoy se construye no cumpliera su mision, si no, llevase el sello de la elegancia unido con el de la utilidad.

Junto á estas que pudieran llamarse grandes reformas, otras de menos importancia relativa vienen á embellecer el cuadro que bosquejamos. Tales son el lindo Parterre de la plaza de Alfonso XII; el embellecimiento del Teatro, el mercado de hierro, pequeño para las necesidades de Alcoy, y otras que son de menos importancia ó de las que en este momento nos olvidamos involuntariamente.

Y la consecuencia lógica de este progreso es la de que la principal entre todas las conquistas de este siglo, la de mas decisivos resultados, la que ha de metamorfosear nuestra ciudad, el ferro-carril, en una palabra, que hace veinte años se consideraba como un sueño de los corazones entusiastas y hoy está próximo á realizarse, porque asi como el iman atrae al hierro, unos adelantos reclaman imperiosamente otros, y el que por su industria ó por su suerte llega en cualquiera posicion á estar bien, necesita á toda costa estar mejor.

Varias son las empresas que durante los veinte años últimos han intentado unir Alcoy con el resto del mundo, por medio de esas cintas de hierro que hoy le circunvalan. Inmensas dificultades encontró la primera, algo mas expedita han encontrado su marcha las que le han sucedido, y hoy no es ya una Sociedad, sin varias las que se apresuran á resolver el problema en el cual aquellas se estrellaron, y es que los conocimientos y los intereses de la humanidad son solidarios, unos de otros, aunque los individuos no se perciben de ello; y el industrial que perfecciona su industria, el que canaliza aguas, el que funda colegios, el que sustituye el gas al petróleo, y hasta el que fomenta certámenes, trabajan por misteriosas é ignoradas vias, en pro de mejoras en las que el individuo progresa á su pais, despierta en él aspiraciones desconocidas, y contribuye á que la opinion pública reclame enérgicamente la fórmula del progreso intelectual y material necesaria á su grado de ilustracion y bienestar. Hoy para nosotros es innegable que el ferro-carril de Alcoy se construirá. Sin analizar las fuerzas y los deseos de las Sociedades empeñadas en la empresa, pues no es hoy ese nuestro objeto, creemos que si ellas no la realizarán, sabria la poblacion de Alcoy darle forma y llevarla á cabo.

Concluimos hoy como concluimos ayer: adelante, y siempre adelante no solo sin retroceder, si no sin detenerse por nada ni por nadie.

La prensa regional

Los posibilistas alicantinos celebraron el domingo una reunion en el Teatro-circo de la capital. A ella, dice «El Graduador» que asistieron 500 correligionarios suyos; pero «El Eco» rebaja 300, despues de hacer constar que el pueblo de Alicante permaneció indiferente, discurriendo tranquilo por las calles y paseos sin dar importancia al hecho, y «La Union» afirma que fué escasa la concurrencia. Esto solo es cuestion de la clase de lentes politicos que se gastan.

Tambien se verificó una reunion de federales. Parece que se acordó en la primera, pretestar contra la comision del censo electoral, y en la segunda acudir á las urnas.

No nos parece mal. De «El Graduador» que el real orden de 2 del actual, han sido nombrados Diputados provinciales con el carácter de interinos, nuestros queridos amigos y correligionarios, D. José Vicente Costa, y D. Vicente Ivars, y la apreciable persona de nuestro particular amigo D. Buenaventura Costa.

Tambien lo ha sido el Sr. D. José Roca de Togores. Salvando lo de nombrar diputado la persona de un amigo del colega (¿por qué no al amigo?), transcribimos el anterior suelto con el fin de dar á conocer á los lectores los nombres de los nuevos próceres interinos de la provincia. Y que nos perdone la sintaxis.

«El Constitucional dinástico» sin dar una vez en el clavo:

«A EL SERPIS. Nunca podíamos pensar, que tratándose de favorecer por uno de nuestros queridos amigos, la justísima peticion de los vecinos de Alfafara, fuera esta digna y patriótica conducta, censurada por El Serpis.

«Pero hoy, al leer el suelto en que trata de este asunto, y ver que sin consideracion á la consternacion y miseria en que han quedado algunas familias de Alfafara viene á mezclarse con este desgraciado asunto, la cuestion electoral, no podemos menos de deplorar su mezquindad de miras. Nosotros no hemos censurado; ha sido el colega el que lo ha hecho.

En diferentes sueltos hemos dado cuenta de las gestiones que se estaban haciendo para remediar en parte la calamidad de Alfafara, pero el colega, en tono de rectificacion, nos dedicó un suelto que empezaba asi: «Para conocimiento de El Serpis», y en el cual se pretendia adjudicar el exito de las gestiones á una persona determinada. Esto, ademas de una censura para nosotros, era una solicitud electoral, ó el colega se equivocó al querer nos rectificar de una manera capciosa.

Despues de todo, ya le dijimos que estamos en autos.

Por lo referente á la mezquindad de miras que nos atribuye, debia no ignorar el colega que fuimos los primeros en dar cuenta de la catastrofe de Alfafara, otro de los pueblos de este distrito, y en pedir auxilios para remediarla.

En otro lugar podran apreciar nuestros abenados los detalles del siniestro marítimo ocurrido en Alicante y cuyas primeras noticias nos dió ayer uno de nuestros activos corresponsales en Madrid, donde habian sido recibidas por telegrama. En otro lugar podran apreciar nuestros abenados los detalles del siniestro marítimo ocurrido en Alicante y cuyas primeras noticias nos dió ayer uno de nuestros activos corresponsales en Madrid, donde habian sido recibidas por telegrama.

La verdad es que á nosotros nos interesa. Hoy los verdantes de la provincia son trasportados á San Baudilio de Llobregat. Si se estableciera en Valencia, por la provincia, un manicomio modelo como se pide, podrian en él encontrar albergue nuestros enfermos, resultando muchas ventajas para todos, entre la que figura en primer término lo cercano que nos hallamos de la ciudad del Cid, cuya distancia muy pronto, segun todas las probabilidades quedará considerablemente acortada, viniendo á dar mas fuerza á nuestro razonamiento.

Siniestro marítimo.

En nuestro colega «El Graduador» encontramos la descripcion siguiente del siniestro ocurrido en el puerto de Alicante:

«Entre siete y media y ocho de la noche del domingo, se oyó en toda la capital, y con más ó menos intensidad una fuerte detonacion, que causó cierta sorpresa, especialmente al vecindario mas inmediato al puerto, y á las personas que se encontraban en el paseo de los Martires, destruyendo de una noche tranquila y apacible. A los pocos momentos, se percibió en el contramuelle una luz rojiza, entre cuyos débiles resplandores se divisaba la arboladura de un buque; pasados breves instantes, la luz se habia centuplicado, revelando con toda su terrible realidad, la existencia del devastador elemento en una de las embarcaciones ancladas junto al muelle de poniente.

Era la polaca goleta italiana «Maria», cargada con 50 toneladas de plomo y 500 barriles de gasolina que se encontraba dispuesta á emprender viaje con destino á Marsella, que estaba ardiendo. Ignoramos como pudo declararse el fuego; pero,

teniendo en cuenta la condicion inflamable del liquido que se encontraba encerrado en la bodega, debe suponerse que existiria alguna evaporacion que, al ponerse en contacto con la luz que á aquella hora deberia tener la tripulacion en su cámara, provocó el fuerte estallido de algunos barriles, que tanto habia llamado la atencion del público.

El fuego se propagó con tal rapidez, que los pocos tripulantes que estaban á bordo, escaparon solo con la ropa que llevaban puesta, y dos de ellos con quemaduras, mas ó menos importantes; por lo cual fueron conducidos á la goleta de guerra «Caridad», en donde se les atendió con esmero, haciéndoles la primera cura, hasta que á las once, fueron conducidos al Hospital civil.

Desde las ocho, hasta las dos de la madrugada de ayer, la bodega del buque era un horno inmenso, cuyas lenguas de fuego se elevaban serpenteando á la altura de los palos, entre el crugimiento de las maderas y el estallido sucesivo de barriles, que iban suministrando combustible poderoso al incendio.

En los primeros momentos, parece que se pensó echarlo á pique, con objeto de evitar contingencias mas tristes, dada la proximidad de otros buques; pero pronto se desistió de tal idea, calculando que tal vez fuera peor el remedio que la enfermedad, teniendo en cuenta que hubiera podido esparcirse el liquido inflamado ó aun los mismos barriles ardiendo, por todo el puerto, causando nuevos perjuicios. Asi ante la imposibilidad de combatir el voraz elemento, y toda vez que por fortuna, solo reinaba una ligera brisa, se le dejó aislado, hasta que á las tres de la madrugada de ayer, cayéron al fondo de las aguas los restos de la, horas antes, gallarda embarcacion.

Para que el lector pueda apreciar toda la importancia del incendio que nos ocupa, basta decir que por la accion del fuego sobre el muelle, ha quedado desmoronado todo el borde, en una estension próximamente de cien metros; inútiles cuatro pilones de piedra berroqueña y otros tres con desperfectos, y completamente calcinados los seis escalones y piedras laterales de la escalera que daba frente al buque; novia en el cañonero «Ebro» tuvieron en las máquinas encendidas para lo que pudiera ocurrir.

Ayer se veían flotando multitud de barriles quemados y duelas y maderos hechos carbon. Los tripulantes heridos, son, el contramaestre Juan Belli, con quemaduras de alguna importancia, y su hijo, de un golpe de astilla en la frente, por efecto de la explosion; y el «Maria», estaba flotado por la refineria de petróleo de los Sres. Deusth y Compañia, cuyo cargamento se supone que debe estar asegurado, pues al terminar el embarque, el cargador telegrafió á los dueños, dando cuenta de haberlo concluido.

Los plomos eran propiedad de los Sres. Neuwille. El señor Gobernador, que se personó en el Muelle en cuanto tuvo noticia del siniestro, se retiraba á su despacho á las cinco de la mañana.

Literatura y bibliografía.

En el teatro de Lara una pieza sencilla que su autor, D. Pedro Gorrioz, presentaba al público con ciertas pretensiones. Titulábanse «Tercero interior» y se reducía su argumento á las angustias que pasa un marido infiel cuando su esposa está lejos y se presenta de improviso antes que de una cena alegre. La moraleja, que resulta es que los maridos deben tomar mas precauciones ó que las esposas deben avisar su llegada con anticipacion.

En Martín tambien se ha estrenado una zarzuela que se titula «La cancion del beneficio» y merece seguramente que se ocupen en ella los re- vivieros; div y está en el teatro de Lara. Los acontecimientos politicos hacen que se difieran muchos estrenos para época mas asegurada.

La «Redencion de un quinto» se denomina un libro que, para librar del servicio de las armas a un estudiante de medicina, han escrito diversos ingenios. Carvajal narra un episodio de viaje «Del Tajo al Volga». Echegaray hace consideraciones sobre su Haroldo el Normando explicando su pensamiento. Campoamor presenta una dolencia en la que su real optimismo, vence a su pesimismo convencional. Eduardo de Palacio escribe unos ocurrencias ramones en verso, con su gracia habitual, y otros autores amenizan con su pluma el libro curioso por mas de un concepto. ¿Qué hemos de decir de él? Elogiar lo mucho bueno que contiene y no pensar en los lunares, si los hay, pues la intencion salva y la intencion es buena.

En la reaccion que se nota en la historia contra los lugares comunes, se ha intentado restablecer la verdad acerca de personajes tan famosos como Felipe II, Lucrecia Borgia, Maquiavelo, etc., etc. Maquiavelo resplandece hoy con la aureola de un gran patriota y de un gran politico. Gregorovius ha rehabilitado la fama de Lucrecia en la segunda parte de su vida, siendo duquesa de Ferrara, que en la primera todos los historiadores no serian capaces de salvarla. De Felipe II se han encargado nuestros ultramontanos, primero D. Valentin Gomez, despues con mas copia de datos el P. Montaña.

El libro de este último es digno de leerse por el profundo estudio que revela. El autor, sin embargo, se deja llevar por su entusiasmo y coloca a Felipe II sobre todo y sobre todos los principes que han sido.

No negaremos que muchos de los crímenes que se se le atribuyen son falsos, que su sanguinaria crueldad se ha exagerado, que hizo mucho por la cultura; pero quien ha de negar que su fanatismo y su ambicion nos lanzó a guerras inmensas, que há poco mas de un siglo nos hicieron caer tan bajos como jamás cayera pueblo alguno.

QUERUBIN DE LA RONDA.

Noticias generales

Un periódico inglés publica un estudio muy curioso sobre las moñas postizas, rizos, etc., etc., que llevan las señoras. Parece que el pelo que se vende para confeccionar estos adornos del bello sexo, proviene en su mayor parte de los departamentos franceses, donde generalmente el cabello es suave y fino. Italia manda el pelo negro, Alemania el castaño, Rusia y Austria contribuyen con muy poco. Se supone que en una trenza postiza de 2.640 pelos, entran: 13 rusos, 41 belgas, 12 suizos 68 ingleses, 126 italianos, 19 tunecinos y 80 alemanes, total, 329 pelos; los demás, hasta 3.640, son de origen francés.

Los pelos que sirven para la confeccion de postizos se recogen en las provincias, donde las campesinas los ceden casi por nada. Además, todo el pelo que se arroja a la basura es recogido por los traperos, que lo venden de 5 á 6 francos el kilo.

Las mujeres literatas forman en Francia un verdadero ejército. En el último censo figuran 1.200 autoras de novelas, 400 traductoras de obras extranjeras, 300 poetistas y 400 periodistas. Total, 2.000 escritoras. A pesar de tan respetable número, los alemanes aseguran que en su país hay todavía mas.

Se ha observado que desde 1.º de Enero último disminuyen los pleitos en los juzgados de primera instancia y audiencias territoriales. Los litigantes sostienen que el aumento de precio del papel sellado, valorado con arreglo á la importancia de la cosa litigiosa, es la causa de la disminucion de los asuntos civiles en los tribunales de Justicia.

Dicese que la empresa de ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia trata de sustituir los actuales vagones de segunda clase, por coches-salon, con sus correspondientes balcones confeccionados con todas las comodidades, si bien con menos lujo que los de primera. Quizás antes de fin del mes próximo, tales vagones prestarán ya servicio en la espresada línea.

Los habitantes de los Estados de Milwanke han sido sorprendidos por una lluvia de un género extremadamente raro. Enormes telas de araña, blancas como la nieve, midiendo varios metros de largas caian del espacio en cantidad considerable, con la particularidad que ofrecian cierta resistencia al quererlas romper; pero lo mas curioso es, que no se haya notado la presencia de ninguna araña, entre esa inmensa cantidad de tela.

Estas lluvias no son nuevas. Darvío, célebre marino inglés, ha tenido ocasion de observar una en la embocadura del Plata, á bordo de un buque: examinó detenidamente las telas, y vió á las arañas sostenidas por esos frágiles filamentos remontarse al espacio, veinte minutos despues de haber descendido.

Noticias é intereses locales y regionales

En cumplimiento de lo que la ley previene y á fin de poder atender cumplidamente y sin demora á todas las reclamaciones que se presentasen, estuvo anteanoche hasta las 12 en punto de la misma constituida la Junta del censo electoral y todo el personal de las oficinas de la secretaria del Ayuntamiento. Apesar de esto fueron escasas las reclamaciones de inclusion que á última hora se produjeron.

Nos complace sobremanera el esmero con que atienden los empleados municipales al cumplimiento de su deber.

Ayer tarde recibió el Ayuntamiento el objeto de arte que destina como premio al certámen del Fomento. Consiste dicho objeto en una preciosa estatua de bronce oxidado representando la «Victoria», montada sobre un pedestal de jaspe del mejor efecto. Es uno de los premios que, en nuestro concepto, llamará mas la atencion.

Por el centro superior respectivo ha sido aprobada la propuesta de abanderado hecha á favor del alférez del regimiento infantería de Tetuan número 47, de guarnicion en esta provincia don Eduardo Corral.

Le ha sido prorogada la licencia que por enfermo está disfrutando, al capitán del propio regimiento D. Juan del Campó y Mascuñano.

Digno de todo elogio es el previsor acuerdo que la sociedad recreativa «El Oriente» ha tomado con motivo de la invitacion que la Junta del Centenario de Santa Teresa de Jesús le ha pasado para que tome parte en los festejos próximos á celebrarse. «El Oriente», atendiendo á los calamitosos tiempos para la industria, que atravesamos, y en la prevision de un invierno fatal para las clases proletarias, ha acordado invertir las mil quinientas pesetas que pensaba desfinar de sus fondos para el indicado objeto, á la compra de patatas y legumbres con que socorrer á las familias que lo necesiten durante los rigurosos meses de la estacion próxima.

La sociedad «El Oriente» ha dado en esta ocasion una prueba mas de su desprendimiento y caridad, así como de una prevision digna de encomio.

Es esperado de hoy á mañana en esta ciudad, el secretario de la Excm. Diputacion provincial don Carmelo Calvo Rodriguez, que permanecerá probablemente entre nosotros los dias del Centenario. Mañana serán expuestos en los escaparates de la tienda de bisutería que la Sra. Viuda de Monmeneu posee en la calle del Mercado esquina á la de San Nicolás, los premios destinados al certámen literario iniciado por la sociedad «El Fomento» de esta ciudad.

Ayer á las cinco de la mañana poco mas ó menos, en el camino de la Riba, fué herido en la cabeza por golpe de palo, recibiendo otras contusiones en el cuerpo, José Botella Blanes, siendo el agresor José Picó Arques. Por disposicion del médico de turno D. Francisco Gomez fué el herido conducido al Hospital.

El presunto autor del hecho fué capturado por el guardia municipal José Domenech Payá, en la casa número 56 de la calle de S. Miguel, siendo puesto á disposicion del Juzgado.

La direccion general de Instruccion publica ha autorizado á los directores de Instituto de segunda enseñanza, para admitir á incorporacion hasta el dia 30 de Octubre próximo, los estudios de asignaturas compatibles hechos en seminario, con posterioridad á la publicacion del Decreto de 29 de Julio de 1874, previo exámen y pago de los mismos derechos exigidos á los alumnos de la enseñanza oficial, y presentacion de certificados de los que se pedirán las correspondientes acordadas á los establecimientos de donde procedan.

La Junta directiva de la sociedad Circulo Industrial ha entregado al Alcalde presidente del Ayuntamiento 500 bonos de las raciones que ha de repartir el sábado próximo dicha Sociedad con motivo del Centenario de Santa Teresa de Jesús, á fin de que los distribuya entre los pobres de solemnidad y personas necesitadas que juzgue conveniente. Dichas raciones se componen de pan, tocino y habichuelas en cantidad bastante regular.

Por una mala interpretacion dijimos ayer que se debía efectuar anoche una serenata con que la Sociedad de Conciertos piensa obsequiar al distinguido concertista D. Quintán Matas. Esta equivocada noticia dió lugar á que se suspendiese el concierto que «El Iris» tenia dispuesto en el Teatro principal.

Sentimos lo que ha pasado y que no ha sido hijo de nuestra voluntad.

Ha cesado en el cargo de administrador de correos de Alicante D. José Bermudez de la Corte, habiendo tomado posesion el nombrado para sustituirle.

De otros acuerdos plausibles tomados por una de las sociedades establecidas en nuestra ciudad, tenemos la satisfaccion de dar cuenta.

La corporacion artística «El Fenix» para conmemorar el tercer Centenario de la muerte de la insigne escritora religiosa Santa Teresa de Jesús, y como otro de los actos de los festejos, ha determinado que el sábado próximo, dia 14 se haga un reparto de mil raciones entre los pobres de esta ciudad.

Tambien ha acordado dicha corporacion hacer un regalo, consistente en cuatro trajes, á otros tantos ciegos pobres, los cuales serán vestidos en el local de la Sociedad antes de empezar la procesion que en honor de Santa Teresa se celebrará el domingo, y acompañados despues por la banda de la música Nueva hasta la iglesia, á fin de que salgan los agraciados á dicha procesion.

Acuerdos y actos como estos no necesitan comentarios ni elogios, por que el público sabe apreciarlos en su justo valor y mérito, pero no há de ser tal consideracion obstáculo para que nosotros dediquemos un sincero aplauso á los individuos que componen la Sociedad «El Fenix», que tan acertada y caritativamente festejan la memoria de la Santa escritora, en el Tercer Centenario de su muerte.

A la invitacion de la Junta organizadora de las fiestas de Santa Teresa de Jesús, se proponen corresponder dignamente los vecinos de la calle del Mercado. Además de los adornos de fachadas é iluminaciones que tienen acordadas, encenderán durante el paso de la procesion que tendrá efecto el dia 15, un número considerable de luces de bengala—que no bajarán de 400—y dispararán fuegos de artificio de los llamados telegrafos eléctricos.

Para este acto, debemos advertir al público que suele situarse en la calle para presenciar al paso de las procesiones, que las luces dejan desprender sustancias incandescentes, y deben evitar los curiosos el que les caigan encima.

La cosecha de vino en la comarca de Villena, Sax y Monóvar, ha sido por lo general bastante regular este año. La calidad de aquel liquido inmejorable, notándose poca animacion en la demanda.

Sin embargo, los cosecheros tienen esperanzas de que los precios, aunque no alcancen la elevacion del año anterior, sean buenos, porque como es sabido, los vinos de aquella zona no tienen superiores para el comercio de exportacion, pues además de su subido color, su fuerza alcohólica les da 16 á 17 grados.

Hasta la fecha no existen precios fijos.

Correspondencias

Cartas de Madrid.

Ha llamado la atencion hoy en Palacio que fuera uno de los primeros en llegar á la regia estancia el Sr. Duque de la Torre, y mas aún que al pasar como muchos otros al cuarto de S. M. la Reina D.ª Isabel, se haya encontrado con que habia salido dicha augusta señora hácia la Casa de Campo, y no habia lista para inscribirse en el saló.

Ha hecho sin duda su efecto, el fuego de guerrillas que hizo el otro dia la prensa, haciendo constar que no habia asistido á la recepcion del dia 4 ningun liberal conservador. Hoy han acudido puntualmente los Sres. Silvela, conde de Toreno, marques de Orovio, Romero Robledo, Sanchez Bustillo, Echevarria y algunos otros personajes del partido liberal conservador y los Sres. Beranger, Vallarino Pin y otros dinásticos de nueva cuño.

Momentos antes de empezar la recepcion salió á cazar á la Casa de Campo S. M. la Reina D.ª Isabel con los condes de Morphi y de Villapadierna; La recepcion fué brillante y se vió concurrida.

A las tres reunianse en consejo los ministros en la secretaria de Estado, de donde se retiraron á las cinco.

Mis informes, de tan buen origen como siempre, me permiten asegurar que cuanto se habla del crisis es pura fantasia. Como no aspiro á mandar, y los míos no son los que están en turno, no veo las cosas de color de rosa ni temo ninguna cesantía; digo esa y llanamente aquello que tengo por mas cierto sin mirar á quien favorece ni á quien perjudica.

Digo, pues, que no há crisis; que el gobierno se ha ratificado hoy en la necesidad de continuar constuido como hoy se encuentra; que tan luego como tenga lugar el alumbramiento de la reina D.ª Cristina se publicará el decreto dando por terminada la legislatura y convocando para la nueva.

Si el futuro vástago fuera un príncipe, es seguro que la segunda legislatura empezará muy pronto.

Se ha acordado en principio una combinacion

de gobernadores, pero no se ultimaré hasta que renuncie el gobernador de Granada por pase á otro destino.

Todos los periódicos de la mañana han dicho que habia llegado el gobernador de Barcelona Sr. Moreu y que habia presentado su dimision; pero lo cierto es que anoche telegrafió aquella autoridad desde Barcelona y nada decia de su viaje, ni que pensaba dimitir.

Continuan activandose las gestiones para la realizacion del ferro-carril de Noguera-Pallaresa. Probablemente los diputades y senadores de la provincia de Lérida conferenciarán dentro de cuatro ó cinco dias con el ministro de Estado sobre el mismo asunto.

Ayer salió del puerto de Suez con direccion á Manila y sin novedad, el vapor correo «Leon XIII». Y ayer también llegó á Buenos Aires sin novedad el vapor correo «España». Ambos del Marqués de Campo.

Parceca, segun noticias, que la Sociedad catalana general de crédito se ha encargado de la continuacion de las obras del ferro-carril de Lerca a puerto de Aguilas. Con tal motivo me dicen que por el mayor impulso que aquellas recibirán, han de necesitarse mas jornaleros, ni se ha de suspender el trabajo por los trabajos recibidos de Londres dicen que la opinion pública se muestra opuesta á que se cumpla la sentencia de Arabi-Bey en el caso probable de que este sea condenado á muerte por el Consejo de guerra; y se cree que el gobierno inglés procurará que sea indultado.

Los despachos del Cairo que publican hoy los periódicos ingleses, confirman que hay varios documentos probando que existia una correspondencia secreta entre la Puerta y Arabi-Bey. El periódico de hoy «Daily News» declara que Arabi debe quedar prisionero en poder de los ingleses. Añade que si fuese fusilado, la responsabilidad de la ejecucion recaeria no solamente sobre el Kediye sino tambien sobre Inglaterra, y que por lo tanto está no puede consentir que se lleve a cabo la sentencia de muerte.

Esta noche á las ocho se celebrará un banquete en Palacio al que están invitados sobre 40 comensales. El acto revestirá un carácter familiar, razon por la que no asistirá ningun ministro de la corona mas que el general Martinez Campos y por causa de encontrarse su esposa de servicio en Palacio.

Por conducto fidedigno me consta que gran parte de los personajes caracterizados por la mayoría y en especial el distinguido jurisconsulto é ilustrado hombre público D. Justo Playo Cuesta, han asegurado y convenido en que el Gobierno deba permitirse como se encuentra, prescindiendo de todo género de consideraciones que á nada conducen. El único de la mayoría que no profesa esta opinion es el Sr. Navarro Rodriguez cuya ambicion se dice que no tiene límites.

Es objeto de los comentarios una conversacion habida anoche en el Circulo demócrata dinástico entre los Sres. Moret y Marqués de Sardoal, porque en ella parece que se han determinado claramente las intenciones de los dinásticos respecto al nuevo partido.

El Sr. Marqués de Sardoal fué el que llevó la voz anóche en el Circulo á presencia de muchos de sus correligionarios y de algun progresista dinástico que por casualidad se hallaba tambien presente. El Sr. Marqués de Sardoal decia que él no podia aceptar la constitucion de 1869, por que el artículo 11 es un peligro constante para la monarquia puesto que concede á las cortes facultades para que por sí solas puedan reformar la constitucion, sin duda el art. 33, y que entienda que los demócratas progresistas tampoco deberían conformarse con el art. 11 del referido Código, que en su 2.º párrafo concede como una limosna la libertad de Cultos. Cree, por tanto, que habiéndose de reformar de todos modos la Constitución que se adopte, es preferible aceptar desde luego la vigente.

También el Sr. Marqués de Sardoal dijo que antes de que los progresistas demócratas se presentasen á la izquierda un programa y quieran discutirlo, lo primero que deben hacer, es aceptar la monarquia y la dinastia como ha hecho el Sr. Moret. Hallábase este presente, como queda dicho, y manifestó que estaba completamente conformado con todo lo espuesto por el Sr. Marqués de Sardoal.

Madrid 10.

Hemos convenido—y lo confiesa hoy «El Liberal» que la proposicion por este atribuida al ministro de la Guerra de desterrar al general Serrano era una invencion.

SECCION DE ANUNCIOS

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA. Acompaña á cada frasco una instruccion detallada. Las Verdaderas Cápsulas Mather-Cayus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias...

CÁPSULAS Y GRAGEAS De Bromuro de Alcanfor del Doctor CLIN Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. - PREMIO MONTYON

CARBANZOS á 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIOR reales 14. Se espandan en la Droguería de cada 2...

CONTRA: Flatulencias, Acedias del Estómago, Hemorroides, Constipacion, Enfermedades del hígado y de la Biliis, Sangre viciada, Afluencia de Sangre, hácia la cabeza y el pecho. Preparadas exactamente segun la prescripcion medicinal.



PRINCIPIOS ELEMENTAL Extractos de yerba suizas medicinales; Más eficaces y más baratas que todas las Aguas minerales; Fáciles de tomar; Accion dulce. Empléadas con ventaja por los enfermos de todas edades...

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES. Especialidad en Anis del Leon á 12 rs. botella, y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella sin casco 5 rs.

FUENTE DEL ORO Vall 2, Alcoy. DE VICENTE IGUAL

GIMNASIO HIGIÉNICO ALCOYANO bajo la inspeccion facultativa DE

D. ISIDRO SALAZAR y dirigido por DON ENRIQUE BRAVO Horas de clase y precios.

Adultos, de 6 y media á 9 de la noche 5 pesetas. Reservado para señoras y niñas 14 á 12 mañana 5 id. Niños 5 á 6 y media tarde 5 id.

Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

TINTURAS PARA EL PELO

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux leur cuance naturelle petrimitive sans les teindre. et saucher la peau. Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure.

Tintura sin igual. - Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

Almacen de Máquinas de Vapor inglesas BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorios de maquinaria de

BACK Y MANSON 36 NEW BROAD ST. = LONDRES. Unico depósito en España,

Plaza de Palacio. - Barcelona. - ALMACEN 21, triplicado. - Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza. Se remiten presupuestos y dibujos.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA Estadística, Histórica y Monumental escrita por Don R. Amador de los Rios.

Esta interesante publicacion se compondrá de unos 60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de 4 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO. Se recomienda la obra al industrial, al propietario al abogado, al artista, etc.

Guía del comprador en Alcoy.

- Anuncios recomendados. La Valenciana. PRIMITIVA NUMERARIA. Francisco Hurtado, Escuela, 8. Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. O. Francisco Ginér Martí, s. Miguel, 40, esquina á la calle Mayor. Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2. Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo). Farmacias. O. Santiago Monllor s. Nicolás, 1. Lampisteria. O. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana). Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla). Zapateria. D. Francisco Badia, s. Lorenzo.

Tienda de comestibles

DR. MANUEL SEGURA Sto. Tomás 3.

Garbanzos, arroz, legumbres, chorizos, quesos, manteca de Flandes, salchichon de Vich, aceite, alpercatas y otros generos. Tambien se acaba de recibir una buena partida de queso de Holanda, superior calidad, y se vende á precios económicos.

AVISO AL PÚBLICO

GABRIEL JORDA, maestro sastre, oficial que ha sido en uno de los mas acreditados talleres de Madrid, durante seis años, ofrece al público sus servicios. Tambien da lecciones de corte sin necesidad de la escala de proporcion, siendo modicos los honorarios. Los que deseen aprender á cortar, deben saber las cuatro primeras reglas de la aritmética. El taller está situado en la calle de la Parisina, nº 16, cuarto principal.

HIERRO QUESADA

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre. En un minucioso analisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrando que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas. Franco con cuenta gotas, 8 rs. Dura dos meses. Alcoy, Monllor, Viuda de Alfonso y Mengual.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños. INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA. Precios de suscripcion. Ediciones económicas. - Tercera edicion: - con 12 figurines iluminados, y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos, para toda clase de bordados y labores. - Un año 20 pesetas. - Seis meses 10.50 id. - Tres meses 5.50 id. - Cuarta edicion, propia para colegios de señoras. - Con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores. - Un año 15 pesetas. - Seis meses 8 id. - Tres 4.25 id.

LA ILUSTRACION

española y americana Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones. Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid. O. Riquelme y Cia, editores.

LICOR 'BREA' LUNERA. Este licor paludico, gurgale, organico respiratorio, hepato, cutaneo y demás enfermedades que, como resultado de la mala alimentacion, producen en el organismo humano, es el unico remedio que, desde el año 1874, halla en el mundo un gran numero de personas que, como resultado de su uso, han conseguido curarse de sus dolencias. Véase en las farmacias y droguerías. LUNERA HERMANOS.

LOMBRIZ SOLITARIA GLOBULOS SECRETAR. Unico remedio infalible contra la lombriz solitaria, que produce el exito constante en los casos de esta enfermedad. Evitar la ingestión de alimentos que puedan producir la enfermedad.

PILEPSIA Espasmos, Eclampsia y Neurosis son RADICALMENTE CURADA. Los honorarios se pagan después de la curación. Tratamiento por correspondencia. PROF. DR. ALBERT 29, Avenue de Wagram, 29, Paris.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE Hierro del D. Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia. Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del D. Rabuteau son superiores á todas las demas ferruginosas en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Debilidad, Estomatitis, Constipacion, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empequecimiento y la Alteracion de la Sangre á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases. Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estomagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida. El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida. JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños. Tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy recomendable. Acompaña á cada frasco una INSTRUCCION DETALLADA. Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON. El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1.50 pesetas al mes, 4.50 trimestre. - EN ULTRAMAR, 5.25 trimestre. - ESTRANJERO, 15. - ULTRAMAR. - Numeros sueltos: 10 cts. de peseta. Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del...